

Avec Schiffflange, une symphonie à deux voix

Pendant deux jours, une délégation de Schiffflange, conduite par son bourgmestre Paul Weimerskirch, a séjourné à Drusenheim. Avec un retard de deux ans en raison de la pandémie, la visite a marqué le 50^e anniversaire du jumelage, signé le 3 octobre 1970.

À l'Hôtel de ville de cette cité industrielle luxembourgeoise, la bourgmestre d'alors, Astrid Lulling et le maire Pierre Schott avaient pris « l'engagement solennel de maintenir des liens permanents entre les deux municipalités, de favoriser les échanges entre les habitants pour développer le sentiment vivant de la fraternité européenne et de conjuguer les efforts, afin d'aider au succès de cette nécessaire entreprise de paix et de prospérité ».

Une renaissance au début des années 2000

Dans les toutes premières années, cet engagement est largement tenu, avec des échanges entre municipalités et entre associations, par des voyages de classe etc. Mais une léthargie s'installe au milieu des années 1990 pour quelque temps.

Une renaissance intervient au début des années 2000, lorsque le maire Ja-



Collège échevinal, conseillers de Schiffflange et municipalité de Drusenheim lors de l'échange de cadeaux.

Photo DNA

cky Keller et son homologue Roland Schreiner décident de relancer le partenariat avec de nouvelles rencontres.

Ainsi pendant deux jours, la délégation amie d'une quinzaine de personnes, avec bourgmestre, échevins, conseillers, membres de commission, secrétaire communal a été chaleureusement accueillie.

Outre une visite des plus intéressantes de Strasbourg, elle a découvert le Pôle culturel avec l'exposition Adolphe Deville et le Gabion avec le spectacle Boney M.

Mais le point fort était la réception officielle, samedi 11 juin à l'Hôtel de ville. Les allocutions du maire Jacky Keller et du bourg-

mestre Paul Weimerskirch étaient une symphonie à deux voix, tant le plaisir de se retrouver, mais surtout la volonté de redynamiser les liens et les engagements réciproques, les moyens d'y parvenir et même quelquefois le vocabulaire étaient comparables.

Il sera nécessaire cependant de sortir des sentiers battus et de s'orienter vers de nouvelles approches. Des points communs, comme l'histoire industrielle ou les langues approchantes, mais aussi la proximité avec l'Europe qui ainsi se construit, sont à développer.

Avec le soutien fort des communes, la participation des habitants et des associations à travers le

sport, la culture et les loisirs, sont à favoriser.

À Schiffflange en mai 2023

Pas de réception officielle, sans échange de cadeaux. Une toile appliquée sur de l'acier représentant le château d'eau de l'ancien site sidérurgique et intégré dans le réaménagement de la friche industrielle en quartier exemplaire a été remise à la commune de Drusenheim.

Le maire Jacky Keller a offert à son collègue luxembourgeois une représentation de cigogne, emblème bien alsacien du développement démographique.

Rendez-vous officiel est donné à Schiffflange en mai 2023.